

La necesidad de más Investigadores a tiempo completo



Norma Hernández Escobar¹

La investigación debe ser inherente a la formación en las escuelas de medicina, actualmente los retos y avances que impone la tecnología con métodos más sofisticados día a día, con sus modernos procedimientos para diagnosticar, que lo demanda la actual dinámica humana, retos que se deben enfrentar.

El camino que marca la mejora continua de los profesionales de la salud; es la constante capacitación no solo en los últimos avances tecnológicos, sino en el rigor de la investigación científica; la investigación es la ruta que conduce al crecimiento personal, profesional y el desarrollo social, sin olvidar el apoyo presupuestario de instituciones públicas y privadas comprometidas con la educación y el desarrollo científico.

La deuda en investigación científica en nuestro país es grande, hay que cubrirla paulatinamente despertando el interés, la curiosidad por encontrar respuesta, la formación continua, capacitaciones, actualizaciones y aumentar el presupuesto para investigación. Es necesario un mayor número de investigadores a tiempo completo.

Existen profesionales de la salud que con sacrificio realizan investigación paralelamente al servicio clínico y la docencia. Son necesarias más plazas para investigadores a nivel público y privado. Además de conjugar esfuerzos con todas las escuelas de medicina, con la máxima institución gubernamental responsable de la salud, para crear una sinergia en beneficio de los más

de 6 millones de salvadoreños, para aumentar el número y la calidad de las investigaciones.

Al hojear el trabajo del investigador Salvador Moncada, de origen Hondureño, graduado de médico en El Salvador en 1970. Actualmente uno de los investigadores más citados en el mundo, laureado por sus trabajos de investigación, docencia y publicaciones; trabajo que contribuyó a su desarrollo personal, profesional y de beneficios a la humanidad a través de la investigación científica y su difusión.

Es necesario dar a conocer las investigaciones, en esta vía la UEES hace esfuerzos para difundir el trabajo científico, a través de la Revista Crea Ciencia; en su edición número doce y con el agrado de publicar en esta edición a investigadores externos provenientes del Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) y la Universidad Gerardo Barrios, de San Miguel. Abrimos con: "Caracterización de la Artritis reumatoidea, en el consultorio de especialidades del ISSS". Como segundo tema, "Percepción del Personal de Salud sobre la calidad de la atención de adolescentes que abusan de drogas"; seguido por "Desarrollo y validación de una escala sobre tabaquismo en adultos". Para cerrar con el estudio de casos, "Violencia de Género y embarazo en adolescentes"; Además hemos abierto un espacio para nuestros lectores con la sección "cartas al editor", con el objetivo que se expresen o comenten algún artículo publicado. En este número cambiamos la identificación serial de la revista de números a volúmenes, para facilitar la búsqueda vía electrónica y citación bibliográfica.

1 Periodista, MS en docencia universitaria, Directora de Publicaciones de la Universidad Evangélica de El Salvador. e-mail: norma.hernandez@uees.edu.sv